

Xúquer Viu se manifiesta junto al río contra el trasvase al Vinalopó

Loa alcaldes de Alzira, Alcàntera y Corbera protestan en el Pont de Ferro junto a cientos de personas contra la transferencia: "Al Xúquer no li sobra aigua"

0

Óscar García

Alzira | 23-10-23 | 12:45



Protesta de Xúquer Viu en el Pont de Ferro de Alzira LEVANTE-EMV

Cientos de manifestantes protestaron el sábado, convocados por **Xúquer Viu**, **contra el trasvase de agua al Vinalopó**, acordado hace unos días entre la Confederación Hidrográfica del Júcar, Acuamed y la Junta Central de Usuarios del Vinalopó. Entre los asistentes, numerosos regidores y regidoras, los alcaldes y alcaldesas de **Alzira**, **Corbera**, **Alcàntera del Xúquer** y la **Barraca d' Aigües Vives**. También la diputada de las Cortes Paula Espinosa y representantes de Acción Ecológica- Agró, la Ribera en Bici-Ecológicos en Acción y el Colectivo de Pensionistas de Alzira-Ribera Alta, entre otros.

Durante la concentración se leyó un manifiesto que **defiende que el Xúquer "es un río sobreexplotado" y destaca que su caudal "se ha reducido en las últimas décadas de manera notable, sobre todo a su cuenca baja"**. Los asistentes reprocharon que, durante la década de los años 80 se implantaran "de manera ilegal" en la Mancha oriental más de 100.000 hectareas de regadío que luego fueron. "Así empezaron las extracciones abusivas de aquel acuífero, y del río Júcar a su paso por Albacete". **El cambio climático ha reducido todavía más las reservas hídricas por la falta de lluvia.**



Xúquer Viu rechaza el trasvase al Vinalopó por «irresponsable»

Óscar García

A pesar del escaso caudal desde el Vinalopó, Murcia, Almería o la Mancha se multiplica la demanda de agua para el riego pese a que las condiciones son inasumibles. "Por eso **vemos con mucha preocupación el convenio para suministrar agua del Júcar en el Vinalopó durante los próximos 10 años**, acordado recientemente", que establece un "compromiso de suministro mínimo" de 278 Hm³ de agua del Júcar trasvasada en el Vinalopó, una "cantidad muy superior a la que se ha trasvasado estos últimos años y con un precio fuertemente subvencionado", protesta Xúquer Viu.



Gobierno y regantes sellan un acuerdo histórico para el trasvase del Júcar

J. A. Martínez

Los integrantes de la plataforma Xúquer Viu sostienen que establecer en un convenio unas cantidades determinadas, rompe con este principio de trasvase "a sobrantes", y genera, de manera irresponsable, unas expectativas entre los usuarios de la cuenca receptora que incrementará las demandas de agua del Júcar. A este respecto, subrayan que la actual situación de sobreexplotación del Júcar y sus ecosistemas asociados, como la Albufera, hacen imposible cualquier transferencia periódica de agua a otras cuencas sin **poner en peligro su propia supervivencia**.

Recientemente, el Tribunal Superior de Justicia, ha anulado la declaración de sobreexplotación de seis acuíferos del Vinalopó, que acordó en 2020 la Confederación Hidrográfica del Júcar. "Si los caudales ecológicos del Bajo Júcar son totalmente insuficientes, **es de todo punto inaceptable que el caudal ambiental de los 4 últimos km del río**, a partir del punto del trasvase situado al azud de la Marquesa, sea completamente ridículo e insuficiente para recuperar la funcionalidad ecológica del estuario del Júcar".